

Su autor es el doctor Alfredo Neumann K.

En octubre lanzan libro sobre el pudú chileno

El 1º de octubre próximo, en un acto que se efectuará en el Instituto Profesional Agrario Adolfo Matthei, el rector de dicho plantel de estudios superiores, doctor Alfredo Neumann Kuschel, lanzará su libro "El pudú".

Se trata de una obra de alto interés científico aunque está escrita en un lenguaje accesible a todos los lectores interesados en el tema.

El doctor Neumann dijo que esta obra es el resultado de muchos años de trabajo investigando y recopilando antecedentes relacionados con la vida, costumbres y hábitat del pudú.

"Estos antecedentes lo he recopilado desde que yo empecé a criar pudúes aquí en el instituto. A lo largo de más de 35 años he logrado criar varios cientos de estos animales. Aparte de criarlos, en varias oportunidades hemos soltado algunos aquí en los bosques de la zona".

Añadió que esta especie se encuentra en extinción y que por varias razones ha disminuido la población de pudúes que está principalmente en la novena, décima y undécima regiones. La población de pudúes se ha ido extinguendo, entre otras razones, debido a la disminución de los bosques y al aumento de la superficie agrícola. Así, paulatinamente se ha ido destruyendo su hábitat".

Dijo que otra de las razones es la caza indiscriminada a que ha sido sometido este animal. "Hay mucha gente que se dedica a cazarlos, ya sea por su carne, que dicen que es muy sabrosa, como también por su piel. Incluso, hay perros que están especialmente adiestrados para cazar pudúes".

Añadió que en un dato que entrega en su libro se establece que actualmen-

te en la zona las islas de Chiloé. Lamentablemente ahí se ha producido una serie de situaciones que han contribuido a extinguir la especie. Un señor compró o arrendó una isla con el objetivo de dedicarse a la cría de pudúes. Pagaba una cierta cantidad por cada ejemplar y hubo gente que cazó cientos de ejemplares. Pero desgraciadamente no supieron cómo tratarlos o alimentarlos y murieron grandes cantidades".

COSTUMBRES

Señaló que el libro se refiere principalmente a la etología del pudú que es el estudio de las costumbres del animal.

"Aparte de esto, en el libro se entregan todos los datos anatómicos, fisiológicos y biológicos, además de las observaciones que se ha hecho durante todos estos años, como su sistema de reproducción, alimentación, tratamiento en libertad y en cautiverio".

Dijo el doctor Neumann que durante un tiempo se pensó que el pudú no podía ser criado en cautiverio. "La experiencia indica que se puede hacer pero su crianza en cautiverio es muy difícil. Si el ambiente no es adecuado a la forma de ser de este animal, simplemente muere de estrés", apuntó.

Refiriéndose a un

despertó gran curiosidad e interés científico, el doctor dijo qué no era más que un caso de albinismo. "Son casos que se producen con muy poca frecuencia entre los pudúes, pero es muy común en los conejos y en algunas aves. Pero en el pudú es muy raro y a pesar de mi vinculación con esta especie nunca había visto uno albino antes. He recorrido toda esta zona y es el único que he conocido".

Explicó que el pudú es el ciervo más pequeño del mundo y existe solamente en Chile y en la provincia de Río Negro en Argentina. También se han detectado algunos ejemplares en la cordillera del Perú y en Ecuador aunque son más pequeños que el chileno, pero de la misma especie.

CONCIENCIA

Dijo el doctor Neumann que su libro, pose a ser una obra científica, está escrito en un lenguaje que permite su lectura a todas las personas que tienen interés en la conservación de los animales.

Hay varias páginas del libro dedicadas a hacer conciencia sobre la conservación de nuestras especies. Se incluyen datos y antecedentes respecto de la desaparición del huillín y el chungungo, por ejemplo, que son animales ya prácticamente extinguidos.

En Octubre lanzan libro sobre el pudú chileno [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1992

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

En Octubre lanzan libro sobre el pudú chileno [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)